

Haaner Turnverein 1863 e.V.



Der Vorstand

Haaner Turnverein 1863 e.V. • Postfach 1309 • 42757 Haan

An
die Bürgermeisterin der Stadt Haan
den Vorsitzenden des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt
und Verkehr (SUVA)
die Vorsitzenden der Ratsfraktionen

Geschäftsstelle
Turnstraße 25 • 42781 Haan

Geschäftszeiten
Mo.-Fr. 9.30 – 12.00 Uhr
Do. 14.00 – 17.00 Uhr

☎ 02129-5655-0
FAX 02129-5655-29
kontakt@haaner-tv.de
www.haaner-tv.de

Bankverbindung
Stadt-Sparkasse Haan
DE48 3035 1220 0000 2016 81
BIC WELADED1HAA

Vorstandsvorsitzender
Holger Weiss
☎ 02129-344277
weiss.holger@haaner-tv.de

28. September 2018

Stellungnahme zum Verkehrskonzept Haaner Südstadt, Turnstraße/Martin-Luther-Straße

Sehr geehrte Damen und Herren,

zu den aktuellen Planungen eines Verkehrskonzepts für die Haaner Südstadt möchten wir als Vorstand des Haaner Turnvereins 1863 e.V. Stellung nehmen.

Gemäß Verkehrsgutachten des Sachverständigenbüros RUNGE soll die Turnstraße als Kreisstraße mit einer zulässigen Höchstgeschwindigkeit von 40 km/h ausgewiesen werden. Eine Herabstufung auf 30 km/h, wie im Bereich von Schulen, Kindergärten oder Altenheimen bedürfe gemäß Landrat Hendele einer weitergehenden Prüfung (vgl. Protokoll der 28. Sitzung des Haupt- und Finanzausschuss der Stadt Haan vom 17.04.2018). Aus dem Gutachten RUNGE ist zu folgern, dass ein wesentlicher Anteil des aus Solingen in Fahrtrichtung Norden fahrenden Schwerlastverkehrs über die Turnstraße geleitet werden soll.

Unabhängig von der aktuellen Diskussion zum Verkehrskonzept, möchte sich der Vorstand des HTV für ein Beibehalten der derzeitigen Geschwindigkeitsregelung mit einer zulässigen Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h einsetzen. Dazu sollen zunächst folgende Argumente vorgebracht werden.

- Das an der Turnstraße gelegene Vereinsgelände wird – vergleichbar mit Schulen etc.- von vielen Kindern, Jugendlichen und auch älteren Erwachsenen und Rehasportlern genutzt.
- Dabei werden die Sportstätten werktags von 07:30 Uhr bis 22:00 Uhr und auch am Wochenende regelmäßig genutzt. Insbesondere dient das Gelände im Zufahrtsbereich auch als Treffpunkt für Auswärtsfahrten der Sportler und Mannschaften.
- Ebenso nutzen viele Schüler des Schulzentrums Walder Straße und auch Anwohner der Königgrätzer Straße das Vereinsgelände, um die Turnstraße auf Höhe der Jahnstraße zu überqueren.

- Im Einfahrtbereich des HTV-Vereinsgeländes liegt eine besondere Verkehrssituation vor, da sich die Ein- und Ausfahrt gegenüber der Einmündung Jahnstraße befindet. Unter der Annahme des gedachten Verkehrskonzeptes ist zu erwarten, dass ein wesentlicher Anteil der Sportler das Vereinsgelände über die Jahnstraße – unter Querung der Turnstraße – erreichen wird, was aus unseren Erfahrungen alleine schon auf der engen Jahnstraße zu großen Problemen führen wird. Dabei weist der HTV aufgrund seines zentrumnahen Standorts einen hohen Anteil an Fußgänger- und Radverkehr auf, welches der Vereinsvorstand aufgrund der gesundheitlich positiven Effekte begrüßt. Insoweit setzt sich der Vorstand auch besonders für die Verkehrssicherheit bzw. Gefahrenvermeidung im Ein- und Ausfahrtbereich des Vereinsgeländes und beim Fahrbahnqueren ein.
- Es dürfte den kompetenten Entscheidungsträgern aus Politik und Verwaltung bekannt sein, dass sich eine Erhöhung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h auf 40 km/h negativ auf die Verkehrssicherheit und mögliche Unfallfolgen auswirken kann. So sind Situationen denkbar, bei denen ein mit einer Geschwindigkeit von 30 km/h sich nähernder Pkw noch rechtzeitig vor einem spontan die Straße querenden Fußgänger angehalten werden könnte, während der Pkw bei einer Geschwindigkeit von zunächst 40 km/h – bei üblicher Reaktions- und Bremsbehandlung – den Fußgänger noch mit einer Geschwindigkeit von etwa 30 km/h anfahren würde. Eine Kollision mit 30 km/h wäre für den Fußgänger vergleichbar mit einem Fall aus einer Höhe von 3,5 m, wobei über die Anstoßkonstellation insbesondere bei Kindern mit schwersten Unfallfolgen aufgrund des möglichen Kopfaufschlags gegen die Fahrzeugfront oder Überrollens zu rechnen ist.
- Soweit ersichtlich, sind derzeit keine Fußgängerüberwege im Bereich des HTV-Vereinsgeländes angedacht.

Der Haaner Turnverein ist der größte Sportverein der Stadt Haan mit derzeit rund 3.000 betreuten Sportlern. Dabei wird ein wesentlicher Teil des Sportprogramms auf dem vereinseigenen Gelände an der Turnstraße 25 angeboten. An diesem Standort betreiben wir eine Sporthalle mit separaten Kurs- und Schulungsräumen und unser Gesundheitszentrum CityFit mit weiterem Kursraum und einem Fitnessraum. Das angebotene Sportprogramm wird vor allem auch von jungen Müttern mit ihren Kleinkindern und Kindern, Jugendlichen und älteren Erwachsenen genutzt. Das CityFit setzt einen Schwerpunkt auf die Betreuung von Rehasportlern.

Im Konsens der vorgetragenen Argumente erscheint auf der Turnstraße eine zulässige Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h sowie eine Querungshilfe auch bei einer Umsetzung des neuen Verkehrskonzeptes geboten.

Haaner Turnverein 1863 e.V.

Der Vorstand



Holger Weiss

Vorstandsvorsitzender